
他是非常优秀的球员，但我们在

球场上是不同的。 他拥有成为冠军的

一切特质，他更适合两人搭档的中场

组合。 他已经可以为豪门球队效力，

因为他是这个联赛中最好的中场球

员。

———皮尔洛
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两次被AC米兰青训营拒之门外

在托纳利看来，这是一个外界强加给自己
的身份。所有意大利球迷都迫切期待着一个新
皮尔洛，球探需要一个充满吸引力的标签以将
他推销给俱乐部总监，而布雷西亚同样需要一
个新皮尔洛（皮尔洛曾在布雷西亚踢球），这能
帮助俱乐部开拓市场，也有助于他们未来将托
纳利卖出个好价钱。或许是为了摆脱外界对自
己的定义，托纳利并不认为自己的踢球风格像
皮尔洛：“对我来说他是遥不可及的，就像我不
可能像杰拉德或莫德里奇那样踢球一样，事实
上，我觉得自己的风格更像加图索，我从小就是
他的球迷。”

从皮尔洛到加图索的跨越有些大，但对欧
洲顶级豪门来说这不是问题，无论托纳利给自
己找的模板是谁，都不能阻止他们挥舞着支票
簿站在布雷西亚俱乐部门前，巴黎圣日耳曼和
曼城这两家不差钱的豪门都势在必得，尤文图
斯也下定决心要得到他，老妇人首席足球官帕
拉蒂奇在接受《天空体育》采访时说：“他的天赋
是如此的显而易见。”
但令人惊愕的是，托纳利曾两次被AC米兰

青训营拒之门外。“他们两次都认为他还没准备
好，这真是太不幸了。”伦巴第一家足球学校的
校长加蒂说，“我指的是AC米兰，这对他们来说
真是太不幸了，因为现在想要买托纳利可要花
费一大笔钱。当然了，这也不是他们的错，许多

人都曾犯过同样的错误，想要判断一位孩子的
足球潜力，预测他们何时才能成材并不是一件
容易事。”
这家足球学校与AC米兰的联系一直都很紧

密。“马尔蒂尼家的孩子们也曾在我们这里接受
训练，比如说丹尼尔，现在已经是一线队成员并
完成处子秀了。我们这里向各大俱乐部提供了
很多球员，一般来说，每年有差不多10名球员会
被AC米兰、国际米兰、都灵以及一些乙级俱乐部
挑走，当然了，并不是所有人都能像托纳利那样
在意甲站稳脚跟。”

在学校里，孩子们踢的一般都是七人制比
赛，当时托纳利的天赋就已经很出众了。“他两
只脚都能进球，无论左路、右路还是中路都游刃
有余，要知道当时他只有七岁！”加蒂说，“从技
术角度来说，当时他不是最出类拔萃的———别
误会，我并不是说他的技术不好，我的意思是相
比于技术，他的战术意识与身体素质才是最强
的。”

根据加蒂的回忆，当时托纳利很清楚自己
的实力，以至于在很多时候他都主动后撤，不投
入到进攻中去，以免让对手输得太过难堪。托纳
利从小就是AC米兰球迷，但两次被红黑军团拒
绝让他很受伤，于是在很长一段时间里，他总是
身穿AC米兰对手的球衣，比如说利物浦和博卡
青年（2007年世俱杯对手），在谈到那段故事时，
托纳利表示自己并没有失望：“因为我后来加盟
了皮亚琴察。”

“00后”遗珠完美掌控比赛

皮亚琴察青训营距离托纳利家很近，但在12
岁那年，由于经济原因，皮亚琴察关闭了青训
营，托纳利选择了加盟布雷西亚并效力至今。
2016年冬天，意大利足协组织了一次特殊的集
训，入选者全部都是出生于2000年之后的球员，
这次集训的目的很简单，就是看看意大利足坛
还有没有什么被人遗漏的好苗子。

然后他们发现了托纳利，一位之前从未入
选过各级青年队的天才。“他的战术智慧给我留
下了极其深刻的影响。”时任意大利U19青年队
主帅圭迪说，“在一些情况下，他阅读比赛的速
度比其他所有人都快，与此同时，他还拥有超强
的体能和强壮的身体，基本上已经是一位完全
成熟的球员了，在他这个年龄，这很罕见。”

托纳利就此进入了足协技术部门的视线，
随后不久，他在布雷西亚也迎来爆发。2017年8
月，托纳利在对阿维利诺的乙级联赛中完成了
处子秀。“那场比赛是一场灾难，我在还剩20分
钟时出场，当时我们1比0领先，但由于一位队友
被罚下，最终我们1比2告负。”

托纳利回忆道，之后不久，“新皮尔洛诞生”
的说法便不胫而走。“他擅长右脚，但左脚也能
踢，他能让比赛运转起来，混合使用长传和短传
快速转移皮球。”圭迪说，“不过他并不是皮尔
洛，他们看起来一样的地方只有球衣和发型，在

无球状态下他也能贡献许多，不停奔跑拦截，非
常善于利用身体，在我看来，相比皮尔洛，他更
像是德罗西。”

2018-2019赛季结束后，布雷西亚以乙级联
赛冠军身份升入意甲，托纳利则当选赛季最佳
球员，当时就有不少豪门希望能将他招致麾下，
但全部被布雷西亚老板马西莫拒绝。在意甲的
首个赛季，托纳利如圭迪所说的那样，展现出了
更“德罗西”的那一面———布雷西亚的场均控球
率只有39%，不仅是意甲最低，也低于他们上赛
季在意乙时。
“无论从哪个角度来说，我都认为他已具备

了成为世界最佳中场的潜力，就像是杰拉德、兰
帕德或德罗西。皮尔洛和加图索的结合体？我也
这么认为。”托蒂说，“他完美地掌控比赛节奏，
不仅有技术，而且有思路，无论比赛轻松或艰难
都能够保持清醒头脑，做到这一点并不容易。”

孩子的身体，50岁的大脑

在本赛季已经结束的26轮联赛中，托纳利
平均每90分钟要送出5.12次长传，总传球数为
32.77次，甚至比两位边后卫还少，传球成功率只
有70%，虽然完成了五次助攻，但其中四次都是
定位球，只有一次来自阵地战。

看起来很糟糕，但这并不是托纳利的错，他
已经尽力了，在意甲全部20支球队中，布雷西亚
的进攻速度仅次于帕尔马，换句话说，布雷西亚
将皮球从本方半场运送到对方半场并完成射门
的速度是全意甲第二，在这个大背景下，托纳利
70%的传球成功率一点都不低，因为他送出的绝
大多数都是纵深传球。

更值得一提的是由于队内缺乏靠谱的攻击
手，托纳利经常会被顶上10号位，甚至是直接被
安排踢前锋———想想如果皮尔洛、加图索或德
罗西被安排踢前锋会是怎样吧。

没有人会因为布雷西亚战绩不佳而怪罪托
纳利。2019年10月，托纳利完成了意大利国家队

处子秀，并在欧洲杯最后两轮预选赛中连续首
发，与若日尼奥组成中场双核，国家队主帅曼奇
尼对他的评语是：“他的身体保证了他可以在边
路踢8号位，无论是左边还是右边。”

在圭迪看来，托纳利可以踢中场的每一个
位置，他对一件事记忆犹新，那就是在托纳利已
经成为意大利U21青年队主力后，他曾打电话让
他回来参加U19欧青赛。
“许多孩子在跳级后会头脑发热，回来后觉

得自己已经是大腕了，比赛态度也没有之前那
么积极，但托纳利不是那样的。他立即成为了这
支球队的领导，在更衣室里树立起了榜样。”圭
迪说，前布雷西亚主帅博斯卡利亚对此毫不意
外，“托纳利的身体还是个孩子，但他的头脑已
经50岁了。”

纵使留不住，也希望他带着爱离开

“托纳利不仅拥有世界级的天赋，还拥有世
界级的谦卑。”布雷西亚老板马西莫说，如果没
有疫情影响，托纳利肯定会在今夏转投豪门，现
在由于整个世界足坛都陷入经济危机的缘故，
布雷西亚接到的报价或许会低一些，不过在马
西莫看来，钱不是最重要的。
“无论谁想要托纳利，都必须让我们和托纳

利感受到他们的爱，都必须让我们感受到尊重，
必须在正确的时间行动，不能让托纳利分心，这
对我来说比钱更重要。”这位前卡利亚里老板
说，“就像当年纳英格兰离开卡利亚里时一样，
当时尤文图斯开出的价钱是最高的，但罗马才
是最诚心的。”
“我还没有和俱乐部主席正式聊过这件事，

但我听说了他愿意让托纳利自己决定未来这件
事，这很好。”托纳利的经纪人波佐说，“他拥有
非常光明的未来，在这个年龄，没有多少球员能
得到他这么多机会，他的未来？我希望他能留在
意大利，因为如果他离开了，那对意甲就太遗憾
了。”

“皮尔洛二世”横空出世托纳利

如果不是新冠肺炎疫

情的影响， 托纳利这个名字

会比现在响亮得多。 今天正

好是托纳利的20岁生日 （出

生于2000年5月8日），来自伦

巴第，性格沉默寡言，是一位

天生的中场组织者， 在布雷

西亚踢球， 留着一头微卷的

长发———理所当然的， 从少

年时代开始， 托纳利便被称

为“皮尔洛的接班人”，虽然

球员自己对这个绰号并不敢

感冒：“我们的发型很像，所

以他们总是拿我和他比，或

许我应该把头发给剪了。 ”
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布雷西亚对于托纳利的标价为5000万欧，包括国际米兰、 尤文图斯、马竞、曼城以及大巴黎都对

这位19岁的“新皮尔洛”感兴趣
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